
Divulgação

"PRIVATISTA" - I
Crítico da atual gestão muni-

cipal, o ex-prefeito Barjas Negri
(PSDB) disse que "parece haver
sanha privatista" do prefeito Luci-
ano Almeida (PP). Ao participar do
podcast Conexões, do G5 Comuni-
dades, apresentado pela Rádio
Metropolitana de Piracicaba, o ex-
ministro da Saúde pontuou discor-
dâncias com a maneira que está
sendo privatizada as unidades de
saúde do Vila Cristina e Vila Sônia.

"PRIVATISTA" - II
"Parece que o atual prefeito

está com uma sanha privatista",
disse Barjas, ao dar entender
que a crítica é pela forma do
acordo entre a Prefeitura e OSS
(Organização Social de Saúde)
Mahatma Gandhi. "Quando
você vai passar para a iniciativa
privada, ela tem que ser da melhor
qualidade", disse, ao apontar como
exemplos positivos o Ambulatório
Médico e o Hospital Regional,
geridos pela Fascamp.

"PRIVATISTA" - III
O que este Capiau, idoso e

cansado, achou curioso é que o
ex-prefeito usou o termo "pri-
vatista" como adjetivo pejorativo,
mas, no fundo, a crítica não é em
torno da privatização em si - até
porque o PSDB é o partido que
inaugurou as privatizações no País
e o próprio Barjas privatizou a área
do esgoto do Semae. A campanha
está na rua e as estratégias de
discursos vão se aperfeiçoar até
outubro de 2024.

HELINHO - I
Sobre a ação que tramita pe-

rante o Tribunal Regional Elei-
toral (TER-SP), refere-se ao regis-
tro de candidaturas do Partido
Social Cristão (PSC) para as elei-
ções gerais de 2022. No proces-
so, o então, candidato e hoje de-
putado estadual Helinho Zanatta
(Podemos) não teve qualquer
participação em sua formação.

Justiça autoriza continuidade da
licitação no transporte público
Na sentença, consta que "não se constatou qualquer ilegalidade no ato da autoridade
administrativa"; Rápido Sumaré poderá assinar contrato com a Prefeitura

A Prefeitura de Piracicaba e a
empresa Rápido Sumaré poderão
assinar o contrato para a contra-
tação de serviços do sistema de
transporte público coletivo de pas-
sageiros. A decisão do Tribunal de
Justiça do Estado de São Paulo (TJ-
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SP) foi publicada na segunda-fei-
ra, 17, e dá parecer favorável à Se-
muttran (Secretaria Municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes). Na sentença do juiz
consta "ao analisar detidamente os
documentos apresentados nos au-

tos, não se constatou qualquer ile-
galidade no ato da autoridade
administrativa ou abuso de po-
der que implicasse em violação
ao direito líquido e certo da im-
petrante". O edital da concessão
do sistema de transporte públi-

co da cidade prevê a execução dos
serviços por cinco anos e o cri-
tério de escolha da empresa foi
a que oferece a menor tarifa. O
valor estimado do investimento
anual é de R$ 110.807.577,08, na
data base de junho de 2022.  A4

No último dia 17 de julho, a
OAB de Piracicaba esteve reu-
nida com a secretária-geral e
presidente em exercício da
OABSP, Daniela Magalhães.
Na foto, da esquerda para a di-
reita, Max Pavanello (conselhei-

ro secional), Fernanda Dal Pi-
colo (presidente da OAB Piraci-
caba), Daniela Magalhães (se-
cretária-geral e presidente em
exercício da OABSP), e Fabio
Ferreira de Moura (vice-presi-
dente da OAB de Piracicaba).

OAB

HELINHO - II
O então candidato Helinho

dedicou-se, única e exclusivamen-
te, a sua campanha, sendo eleito,
tendo as contas aprovadas pelo
TRE-SP, foi diplomado e empossa-
do para o mandato parlamentar
em 15 de março de 2023.

HELINHO - III
Notificado sobre o processo,

Helinho Zanatta apresentou sua
defesa, como também o partido,
esperando com tranquilidade a
decisão da Justiça Eleitoral no Es-
tado de São Paulo. Ontem (18), cir-
cularam notícias de que houve
fraude em relação às cotas das can-
didatas do PSC nas eleições gerais
do ano passado.

SETEMBRO
A Associação de Municípios de

Pequeno e Médio Porte do Estado
de São Paulo realizará, em setem-
bro, dias 26, 27 e 28, um encontro
de prefeitos, vice-prefeitos e verea-
dores para criar uma pauta sobre
as reivindicações ao Estado e à
União. É certa a vinda para Águas
de São Pedro, sede do encontro, do
governador Tarcísio de Freitas (Re-
publicanos) e vice-presidente e mi-
nistro Geraldo Alckmin (PSB).

MOVIMENTAÇÃO
Todos políticos esperam vi-

sitas de políticos do alto esca-
lão. É normal isso, por que es-
ses encontros são saudáveis
para a vida democrática e só será
possível algo novo se houver dis-
cussão, reuniões, união dos que
reivindicam. Com isso, movi-
menta-se o turismo na Região.

ALEX
O titular da Simap (Meio Ambi-

ente), Alex Gama Salvaia, participou
ontem (18) de entrevista no Canal de
Piracicaba, dirigido pelo empresá-
rio Rafael Santana, e apresentado
pelo jornalista Marcelo Sanches,
tendo como convidados os jorna-
listas Edirley Rodrigues e Evaldo
Vicente, de A Tribuna Piracicabana.
Salvaia disse e reafirmou várias ve-
zes que é importante combinar a
conscientização e a educação sobre o
tema. Difícil acreditar que ainda há
quem jogue latas pelas ruas, tocos de
cigarro e por aí afora... Vamos pensar
numa campanha total sobre essa
conscientização e educação?

CURSO DE GESTANTES - Beneficiárias do Plano e gestantes do pré-natal de alto
risco da Santa Casa já podem se inscrever pelo (19) 3437.3839, em horário comercial. A9
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Carlos Roberto Rodri-
gues, presidente do
Conselho Coordenador
da Entidades Civis de
Piracicaba (CCECP) -
que coordena um grupo
de trabalho pela revitaliza-
ção do Centro da cidade,
onde está instalada a
agência 0056-6 -; Jacque-
line Silva, Gerente Geral
da agência, e Everton Luiz
Santos, presidente da
Associação Atlética do
Banco do Brasil (AABB),
durante as comemora-
ções do centenário. Ali-
ás, este Capiau toma a
liberdade para sugerir
ao próprio Banco do
Brasil (BB) que estude
a possibilidade de patro-
cinar esse projeto de
alto significado para a
comunidade.
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Camilo Irineu
Quartarollo

Junto ao arco-íris
dos berços po
dem ter muitas

zonas que as cortinas
encobrem, uns mais
graves, como o caso
pessoal de Leslie, vul-
nerável, grávida, abor-
tiva e assassina, presa por 53 anos.

Leslie, em cuja gravidez aos
quinze anos, a mãe lhe forçou ao
aborto e fez enterrar o feto no
próprio quintal. Aos dezenove
anos saiu de casa e ingressou na
família Manson, comunidade que
incorporava a contracultura hip-
pie misturada ao racismo e neo-
nazismo. Não era família natural
deles, mas seguiam um fanático
chamado Manson, um aliciador
de pessoas emocional ou mental-
mente perturbadas, e criou pâni-
co em Hollywood e entre os cali-
fornianos. A dita família sob as
ordens nefastas de Charles e com
requintes de crueldade assassi-

Douglas
Alberto Ferraz de

Campos Filho

Como já escre
vi  anterior
mente alguns

dos efeitos relacio-
nados ao consumo
do álcool são a eu-
foria e o bem-estar.
O que para alguns pode signifi-
car um comportamento agres-
sivo e potencialmente perigoso.

Por exemplo, você está em um
bar com amigos curtindo aquela
merecida cerveja, quando por al-
gum motivo estúpido (sempre é)
alguém resolve que precisa brigar
com você. Como seria a melhor
maneira de se defender? Ou ainda,
dos objetos disponíveis, com o qual
haveria mais danos ao atingir, por
exemplo, sua cabeça?

Apesar de ser da opinião de
que o desperdício de cerveja é um
crime independente do motivo,
esta é uma pesquisa importante
na área de Medicina Legal. Acho
que todos já viram em séries do
gênero investigadores tentando
remontar a cena de um crime a
partir de elementos encontrados
em análises laboratoriais e ana-
tomopatológicas.

A resistência das garrafas foi
testada utilizando-se uma drop-to-
wer (um aparato no qual alguns
pesos são derrubados em materi-
ais para testar suas propriedades).
As garrafas foram colocadas em
uma placa de madeira sobre argila
para simular a dispersão do impac-

Briga de Bar

Paiva Netto

Como escrevi
em Jesus, o
Profeta Divi-

no (2011), o Cristo,
o Sábio dos Milênios
a todos oferece o in-
gresso sem tardança
a uma nova fase, na
qual a vivência da Paz
legítima será o existir natural para
o Cidadão do Espírito:

O que é a treva senão o obs-
curantismo? Trata-se da pior
ignorância. Dela apenas se pode
esperar violência e toda a sorte
de dor. Ela é primacialmente
resultante da falta do saber fun-
damental, que vem do Espírito
iluminado, porque a cidadania,
na realidade, começa no Mundo
Invisível. No entanto, quando os
governantes das nações compreen-
derão isso? O governo da Terra tem
início no Céu - um dia, o ser huma-
no, em seu próprio benefício, apren-
derá essa máxima. Desconhecer a
Verdade infinita é sofrer as conse-
quências do pensamento desgover-
nado. Observem que esplêndida vi-
são profética do Cristo, constan-
te de Seu Apocalipse, 1:4 a 6:

DEDICATÓRIA ÀS SETE
IGREJAS DA ÁSIA

"4 João, às Sete Igrejas que se
encontram na Ásia: Graça e paz a
vós outros, da parte Daquele que é,
que era e que há de vir, da parte
dos Sete Espíritos que se acham di-
ante do Seu trono,

"5 e da parte de Jesus Cris-
to, a Fiel Testemunha, o Primo-
gênito dos mortos e o Soberano
dos reis da Terra. Àquele que
nos ama, e, pelo Seu sangue, nos
libertou dos nossos pecados,

"6 e nos constituiu reino, sa-
cerdotes para o Seu Deus e Pai, a
Ele a glória e o domínio pelos sécu-
los dos séculos. Amém!"

Por muito nos amar, conforme
grafado no versículo quinto, Ele se sa-
crificou por nós. E, pelo Seu sangue,
isto é, pelos exemplos inauditos de per-
severança em Deus, o Senhor da Paz
legou-nos ensinamentos transforma-
dores e nos libertou dos nossos peca-
dos, que nada mais são do que o des-
conhecimento das Leis Divinas. Fez

Cidadania do Espírito: vi-
são profética de Jesus

Poder Constituinte e Poder Legislativo
Almir Pazzianotto

Pinto

Nas eleições de 1986,
ao votarem em de
putados e senado-

res para composição do
Poder de Legislativo, os
eleitores ignoravam que
seriam investidos de po-
der para redigir e promul-
gar nova Constituição. Acredita-
vam que eram candidatos à Câma-
ra dos Deputados e ao Senado,
para legislar à luz da Emenda Cons-
titucional nº 1/1969, considerada
a nossa sétima Constituição.

Foi no exercício de prerrogati-
va concedida pela Emenda Consti-
tucional nº 26, de 17/11/1985, que
o presidente José Sarney conver-
teu o Poder Legislativo em Poder
Constituinte. Assim o havia feito o
presidente Castelo Branco em 7/12/
1966, quando, pelo Ato Constituci-
onal nº 4, reuniu o Congresso Na-
cional extraordinariamente, de 12
de dezembro de 1966 a 24 de janei-
ro de 1967, para "discussão, vota-
ção e aprovação de projeto de Cons-
tituição apresentado pelo Presiden-
te da República" (Art. 1º).

O presidente Castelo Branco
seguia o exemplo deixado pelo pre-
sidente interino José Linhares, pre-
sidente do Supremo Tribunal Fe-
deral, sucessor do deposto presi-
dente Getúlio Vargas. O ministro
José Linhares, mediante Lei Cons-
titucional editada em 12 de dezem-
bro de 1945, deliberou que os par-
lamentares já eleitos em 2 de de-
zembro, para a Câmara dos Depu-
tados e para o Senado, se reuniri-
am no Distrito Federal, "sessenta
dias após as eleições, em Assembleia

nou alguns artistas e
personalidades, em 1969.
Pegos, escaparam da
pena capital, mas não da
prisão longa.

Os traumas fami-
liares refletem na so-
ciedade. Os crimes in-
trafamiliares, quase
ocultos, por cumplici-
dade,  chantagem

emocional, medo, falso entrete-
nimento, vergonha. Assim, nem
todos procuram ajuda, mas resis-
tem num silêncio de aflições.

De janeiro até abril foram detec-
tadas 17.500 violações sexuais contra
crianças e adolescentes registradas pelo
Disque 100 (serviço oficial disponível
para denúncias). As sevícias têm
origem dentro de casa e, pasmem,
os criminosos são pais, mães, pa-
drastos ou tios dessas vítimas.

Os traumas de família podem
refletir bem os crimes que vemos
nos jornais e nos assustamos quan-
do ocorrem, talvez vítimas repetin-
do em outros os traumas não su-
perados, numa espiral de violên-

cia. Vítimas podem se tornar algo-
zes, cometer delitos e ainda, alguns,
apesar de desiquilibrados e sádi-
cos, serem mentores ou mitos, como
Charles Manson, a quem o tio es-
pancava e abusava.

A família conservadora brasi-
leira tem um viés do escravismo e
de práticas desumanas herdadas,
inclusive na correção de filhos que
pode se estender à esposa. Essa
grande família foi "limpa com es-
panador" e feita de modelo imagi-
nário e único. Já não mais.

Quase metade, 48% das fa-
mílias brasileiras, em geral po-
bres, são chefiadas pelas mães.
Benefícios de programas gover-
namentais como o Bolsa-famí-
lia não são confiados ao varão

e, por motivos óbvios, à varoa.
Ao lado desses modelos expos-

tos acima coexiste o da família ho-
moafetiva, inclusive com adoções
bem sucedidas de crianças por pais
ou mães homossexuais, e crescen-
do rápida e assustadoramente nas
estatísticas. A própria Igreja roma-
na, que já foi pilar do moralismo
irreconciliável, atenua a antiga re-
jeição no documento 'A alegria do
Amor'. Parece que é irreversível a
aceitação da família homoafetiva.

É certo que aos poucos a fa-
mília romana, cristã, do varão ar-
rimo familiar, da união exclusiva
de héteros, vai perdendo prota-
gonismo e, no lugar, surgem fa-
mílias e conceitos diversos com
relação ao homem, à mulher, ao
sexo, à autoridade em construção
e, principalmente, à expressão do
amor cristão.

Camilo Irineu Quarta-
rollo - Escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros

O povo estáO povo estáO povo estáO povo estáO povo está
acorrentado àacorrentado àacorrentado àacorrentado àacorrentado à
íngreme escarpaíngreme escarpaíngreme escarpaíngreme escarpaíngreme escarpa
da burocracia, dada burocracia, dada burocracia, dada burocracia, dada burocracia, da
ineficiência e daineficiência e daineficiência e daineficiência e daineficiência e da
corrupção (...)corrupção (...)corrupção (...)corrupção (...)corrupção (...)

Constituinte, para vo-
tar, com poderes ilimi-
tados, a Constituição
do Brasil".

A rigor, a única
Assembleia Constituin-
te eleita para elabora-
ção de Constituição foi
a de 1933/34. O melhor
relato desse histórico
momento pertence a

Hélio Silva, no livro 1934 A Consti-
tuinte. Diz o parágrafo introdutó-
rio, em linguagem magistral: "Os
monumentos que perpetuam a His-
tória também têm a sua história e
os seus monumentos. Para os que
viram a solenidade de instalação
da Assembleia Constituinte, de 15
de novembro de 1933, aquela Casa
havia se preparado para o Momen-
to Supremo. E nunca mais teria a
grandeza que foi abandonando o
plenário, os gabinetes, os corredo-
res, as escadarias" (Civilização Bra-
sileira, RJ, 1969, pág. 21). Rejeita-
da por Getúlio Vargas, a Constitui-
ção de 34 teve vida efêmera. Foi
abatida após três anos e cinco me-
ses, pela Carta de 10/11/1937.

A oitava Constituição foi ela-
borada em ambiente de rebeldia e
revanchismo. Não havia clima para
exame de projeto elaborado por ju-
ristas. O presidente José Sarney o ten-
tou, com a nomeação de Comissão Pro-
visória de Estudos Constitucionais,
conhecida como Comissão Afonso Ari-
nos. Por razões que não vem ao caso
examinar, a iniciativa falhou. O tex-
to não foi submetido à Constituin-
te, dividida em 8 comissões temá-
ticas, 24 subcomissões e Comissão
de Sistematização. Os resultados
são conhecidos. Aos juristas cau-
sou espanto o estilo caracterizado

pela prolixidade. Entre outras pé-
rolas, programou para 7/9/1993
plebiscito destinado a permitir ao
eleitorado optar pela forma (repú-
blica ou monarquia constitucional)
e o sistema de governo (parlamen-
tarismo ou presidencialismo) e
abriu espaço para revisão consti-
tucional, após cinco anos da data
da promulgação. Determinou que
as taxas de juros reais não poderi-
am ser superiores a 12% ao ano.
O Ato das Disposições Consti-
tucionais Transitórias (ADCT),
destinado a disciplinar a tran-
sição do militarismo para a de-
mocracia, além de se perpetuar foi
alongado. Passados 34 anos, perma-
nece em vigor e conta hoje com 114
dispositivos, 74 acrescentados arbi-
trariamente pelo Poder Legislativo.

Promulgada em ambiente de
euforia, quando completou cinco
anos a Constituição começou a ser
desfigurada. A Emenda Constitu-
cional de Revisão nº 1, foi promul-
gada em 2/3/1994; a Emenda Cons-
titucional nº 1 em 6/4/1992. As
Emendas de Revisão são seis. As
demais Emendas atingem o fantás-
tico número de 128. Centenas es-
peram para ser analisadas. Em fase
de discussão se encontram algu-
mas dezenas. No momento deba-
te-se a quinta Reforma Tributária.

Acredita-se que, ao entrar em vi-
gor, aumentará a carga de impos-
tos.

Impossível com ela; pior sem
ela. Não vejo como partir para a
elaboração da nona Constituição.
A falta de serenidade e racionali-
dade prevalecem no cenário políti-
co. Poucos se mostram dispostos a
ouvir. A radical divisão do Brasil
em lulistas e bolsonaristas impede
a prática do diálogo em níveis ele-
vados, essencial ao regime demo-
crático. O rancor é generalizado. A
expressão reforma é utilizada de
maneira banal, como se fosse do-
tada de poderes sobrenaturais.

Confundida com lei ordinária,
decreto, resolução ou mera porta-
ria ministerial, a Lei Fundamental
se tornou vulnerável a agressões.
Como não a conhece, o povo não a
discute, nem a defende. Não se sabe
de alguém dotado de autoridade
moral para assumir a tarefa da
convocação de Assembleia Consti-
tuinte, nomear integrantes de co-
missão incumbida de formular
projeto de nova Constituição e sus-
tentá-lo perante incrédula opinião
pública.  Estamos presos à Consti-
tuição de 1988. Como Prometeu da
lenda grega, o povo está acorren-
tado à íngreme escarpa da buro-
cracia, da ineficiência e da cor-
rupção, onde o insaciável Esta-
do abutre comparece diariamente,
para lhe devorar o fígado.

Almir Pazzianotto Pinto,
advogado, foi ministro
do Trabalho e presiden-
te do Tribunal Superior
do Trabalho (TST). Correio
Braziliense, 16/7/2023,
Opinião. pág. 11.
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descer à Terra o ba-
nho lustral das Li-
ções Excelsas, Cós-
micas, origem da Ci-
dadania do Espírito.
A tantos quantos
buscam mitigar a
sede na Inesgotável
Fonte disposta a todos
pelo Sublime Provedor,
Ele concede o direito de

acesso a Cidadania Espiritual.
Contudo, somente à medida

que nos livramos da ignorância das
Normas Eternas, constituímos rei-
no (por conseguinte, Autoridade
Espiritual) e sacerdotes (isto é, vir-
tude religiosa) para "Seu Deus e
Pai". Logo, não para um poder fu-
gaz, uma religiosidade efêmera,
uma cidadania que será deprecia-

da com a passagem dos séculos.
João e os Espíritos de Deus

ainda exclamam no versículo 6: "a
Ele a glória e o domínio pelos sécu-
los dos séculos. Amém!"

E chegamos ao versículo séti-
mo do capítulo primeiro do Apoca-
lipse do Cristo. É extraordinário!
Conforta nossas Almas, porque
anuncia a Volta Triunfal do nosso
verdadeiro, inestimável Amigo Je-
sus: "Eis que Jesus vem com as
nuvens, e todos os olhos O contem-
plarão, até mesmo os olhos daque-
les que O crucificaram. E todas as
nações da Terra se lamentarão so-
bre Ele. Certamente. Amém!" (Apo-
calipse, 1:7).

Graças a Deus! Trata-se da
consolidação definitiva da Socieda-
de Solidária Altruística Ecumêni-
ca, a Cidadania Espiritual plena.

Diante disso, todos nós, Cida-
dãos do Espírito, cônscios do nos-
so papel nos Universos, clamamos:
Ora vem, Senhor Jesus!

José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com
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to no crânio e no cérebro.
De qualquer manei-

ra, eu acho que, se é para
dividir uma garrafa de
cerveja cheia com alguém,
que seja servindo copos va-
zios. Porém, se aquele bruta-
monte mal encarado vier
em sua direção e você não
tiver para onde correr, ter
uma garrafa de cerveja

cheia por perto pode te dar algu-
ma vantagem (ou pelo menos des-
contar parte da desvantagem).

Só para terminar briga de
bar é muito perigoso. Sempre que

por acaso começar um atrito em
bar o melhor a fazer é fechar a con-
ta e ir embora, pois com mais de 35
de trabalho como médico de plan-
tão em serviços de urgência saiba
que briga de bar é muito perigo-
so e geralmente é por motivo
fútil... Bom dia a todos.

Douglas Alberto Ferraz de
Campos Filho, médico

A anistia que poderá salvar o País
Seria a chanceSeria a chanceSeria a chanceSeria a chanceSeria a chance
concreta para umconcreta para umconcreta para umconcreta para umconcreta para um
futuro melhor dofuturo melhor dofuturo melhor dofuturo melhor dofuturo melhor do
que aquele queque aquele queque aquele queque aquele queque aquele que
hoje nos éhoje nos éhoje nos éhoje nos éhoje nos é
possívelpossívelpossívelpossívelpossível
vislumbrarvislumbrarvislumbrarvislumbrarvislumbrar...............

Dirceu Cardoso Gonçalves

Em 1985, quando os milita
res de 64 devolveram o po
der aos civis, os políticos

brasileiros festejaram a chegada da
democracia e se apressaram em ro-
tular como ditadura o período mi-
litar, até então denominado como
revolução. Até aí, nada demais.
Mas logo começaram as polariza-
ções entre as diferentes correntes.
Todos festejavam a democracia,
mas cada qual a entendia ao seu
modo. Veio a Constituição (promul-
gada em outubro de 1988) a pri-
meira eleição direta, cujo eleito (Fer-
nando Collor) seria afastado dois
anos depois da posse pelo impea-
chment. O ativismo era levado a
extremos e ampliava o fosso entre
os políticos das diferentes tendên-
cias.  O tucano FHC decolou e con-
seguiu o benefício da reeleição sem
ter de deixar o posto executivo, Lula
elegeu-se em seguida e permane-
ceu dois períodos, mas teve proble-
mas com a escolha da sucessora
Dilma Rousseff, que sobrou afas-
tada pelo impeachment. Os avan-
ços e solavancos serviram para au-
mentar as divergências.

A construção das maiorias
parlamentares através da espúria
compra de votos a peso de emen-
das parlamentares, cargos públicos
e outras benesses levaram ao men-
salão, petrolão e outros problemas
apurados nas esferas policial e ju-
dicial. Mais de uma centena de par-

lamentares restaram encrencados
em processos e apurações, alguns
encarcerados e tudo o que não pre-
cisamos ficar aqui repetindo, pois
não são episódios que dão satisfa-
ção nem orgulho. A disputa políti-
ca, cada dia mais, tornou-se uma
briga de adversários turbulentos e
hoje contamina até a relação dos
Três Poderes da República. Seus
membros divergem, criticam e,
quando conseguem, invadem a se-
ara alheia. Além dos dois impeach-
ments presidenciais consumados
(em 1992 e 2016), tivemos centenas
de pedidos apresentados à Câma-
ra dos Deputados contra todos os
presidentes da República do perío-
do e, levados ao Senado em relação
a ministros do Supremo Tribunal Fe-
deral e o Procurador-Geral da Repú-
blica. O mais lamentável é que, em vez
de tramitar os requerimentos, os
presidentes das casas legislativas
os engavetaram, supostamente por
pressão ao interesse político.

Temos hoje um quadro turbu-
lento que, por um lado, traz dúvi-
das e questionamento sobre a afir-
mação de que vivemos numa de-
mocracia. Centenas de pedidos de
impeachment continuam sendo
apresentados e sendo depositados
no mesmo gavetão de antigamen-
te. E o proselitismo é cada dia mais
agressivo entre as correntes políti-
cas. Difícil saber onde a política
brasileira poderá chegar. A preo-
cupação, no entanto, é permanen-
te e nos colocada cada dia mais dis-

tantes da grande nação democrá-
tica que sempre almejamos.

Levantamentos revelam a
grande complexidade da política
nacional. Dos 39 presidentes que
tivemos desde a proclamação da
República (em 1889), apenas 15 fo-
ram eleitos pelo voto popular. E
de 1926 até agora, dentre 27 elei-
tos, apenas cinco permaneceram
até o fim do mandato. São eles
Eurico Gaspar Dutra, Juscelino
Kubitschek, FHC, Lula e Bolso-
naro. Boa parte dos mandatos
foi concluída pelos vices ou por
outros componentes da linha su-
cessória presidencial.

Considere-se que não é produ-
tivo para a população e para as ins-
tituições quando ocorre o embate
entre governantes e membros dos
outros dois poderes (Legislativo e
Judiciário). Esses homens e mulhe-
res têm funções importantes que,
ao desviarem para a atividade po-
lítica ou ideológica, deixam de ser
cumpridas ou pelo menos são re-
tardadas.  Só alcançaremos o ideal
no dia em que cada um cuidar de

sua obrigação e não se envolver nas
alheias. A ação política deve, ne-
cessariamente, envolver Executivo
e Legislativo e só eventualmente o
Judiciário, para dirimir dúvidas
preferencialmente constitucionais.
Como a vida do País é dinâmica, a
Constituição, em 35 anos de vigor,
já sofreu mais de uma centena de
emendas e precisa de outras, tal-
vez até de uma nova Constituinte.
Mas para que tudo isso se concre-
tize, necessitamos de paz, até de
uma anistia ampla geral e irrestri-
ta que beneficie os atuais e ex-go-
vernantes, parlamentares e militan-
tes políticos e englobe todas as
ações do mandato e do seu período
(exceto possíveis crimes de sangue)
e possa eliminar todo o lixo que os
maus hábitos e a polarização po-
lítica carreou para os escani-
nhos da República. Na nossa
opinião, salve melhor juízo, sem
essa limpeza geral, jamais con-
seguiremos ter uma política pro-
dutiva e voltada para o interesse
da população pois os agentes sem-
pre estariam manchados pelas ne-
fastas cores das nódoas do passa-
do. Seria a chance concreta para um
futuro melhor do que aquele que hoje
nos é possível vislumbrar...

Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
(Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br



CONFUSOS&PERDIDOS
Tudo indica que VAR deixou

desordenado o trabalho dos ár-
bitros do futebol. Recordem os
jogos mais recentes e imaginem
as arbitragens sem os profissi-
onais de vídeo. Sem proble-
mas. Mas, do contrário, as
consequências são desastro-
sas. No jogo Fluminense x
Flamengo (Maracanã), nos
dois gols anulados, Sávio Pe-
reira Sampaio estava ao lado
do lance e não apontou irregu-
laridade. O VAR anulou os gols
e pode-se dizer que o árbitro de
vídeo fez o resultado, como se

A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 19 de julho de 2023 A3

Superabundância de informações
José Osmir
Bertazzoni

Uma consequên
cia danosa sur
ge quando so-

mos atingidos por mi-
lhares e milhares de in-
formações. Danosa por-
que nem todas essas in-
formações processadas
por nosso cérebro são verdadei-
ras e quando as são, podem tam-
bém possuir propriedade de alie-
nação, desvirtua a consciência da
realidade e cria um mundo parale-
lo onde a única verdade é a que
se processa em uma bolha limi-
tada de análise crítico.

Diante de tantas novas tecno-
logias e diante de novos formatos
de comunicação em massa, vive-
mos um momento ímpar desde a
invenção da imprensa por Johan-
nes Gutenberg quem desenvolveu
um complexo manual com estru-
tura mecânica de manipulação com
tipos móveis dando início à Revo-
lução da Imprensa, por esse moti-
vo é considerado o invento mais
importante do segundo milênio.

O tipo móvel teve papel funda-
mental no desenvolvimento da re-
nascença, reforma e na revolução
científica e lançou as bases materi-
ais para a moderna economia ba-
seada no conhecimento e na disse-

Então, tá!
José Renato Nalini

Parece que o Brasil
não se dá conta
de que seu papel

no cenário internacional
só tem sentido se hou-
ver a preservação da
Amazônia. O que mais
mostrar ao mundo?
Quantos cientistas estão
aqui a produzir soluções para o pla-
neta? Quantos Nobéis nós já ga-
nhamos? Quantas Universidades
nossas estão entre as dez melhores
do mundo? Quantas orquestras sin-
fônicas, quantas bibliotecas, quantos
livros o brasileiro lê por ano?

Estamos, sim, bem situados
em outros rankings. Que outro
país pode mostrar trinta e cinco
milhões de nacionais passando
fome todos os dias? Somos o ter-
ceiro maior encarcerador do
globo. Isso é motivo de orgulho?
As prisões têm correspondido a um
acentuado decréscimo da crimina-
lidade? Onde está outra República
que entrega o seu maior patri-
mônio para a criminalidade or-
ganizada, que domina a Ama-
zônia Legal e outros biomas,
sem cuidar da regularização
fundiária que ao menos mos-
traria aos brasileiros quais as
terras que ainda lhe pertencem?

Por isso, é cômico, não fosse
trágico, o protesto do Brasil ante a
edição de uma lei pelo Parlamento
Europeu, a proibir aquisição de pro-
dutos oriundos do desmatamento
das florestas. Os vinte e sete países
da União Europeia baniram a pos-
sibilidade de venda, em seus terri-
tórios, de qualquer produto que ve-

Berrar e reclamarBerrar e reclamarBerrar e reclamarBerrar e reclamarBerrar e reclamar
é conversa deé conversa deé conversa deé conversa deé conversa de
perdedorperdedorperdedorperdedorperdedor

nha de florestas dizi-
madas. Não é só madei-
ra, mas soja, café, ca-
cau e borracha. Couro,
chocolate, móveis, car-
vão vegetal, produtos
de papel impresso, de-
rivados de óleo de pal-
ma e outros.

Qual a autorida-
de do Brasi l  para

questionar providência tão sa-
lutar, considerados os efeitos da
mudança climática gerada pela
crescente emissão de gases que
envenenam a atmosfera?

O recado deveria ter propi-

ciado ao governo brasileiro uma
reflexão humilde e ponderada.
Fortalecer as promessas de ze-
rar a destruição da floresta.
Est imular  a  b ioeconomia ,
c o n c l a m a r  a  A c a d e m i a ,  o
Terceiro Setor e o empresaria-
do para encarar com seriedade a
tragédia amazônica e dos demais
biomas, inclusive a nossa maltra-
tada Mata Atlântica.  Berrar e
reclamar é conversa de perde-
dor. Juízo e ação firme e forte,
se não quiser continuar a ser
considerado "Pária Ambiental"
pelas nações civilizadas.

José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras

não existisse autoridade no gra-
mado. São seguidas as falhas
das arbitragens, expondo dema-
siadamente uma situação preo-
cupante.  Anderson Daronco er-
rou de forma grave na vitória
no Palmeiras x São Paulo no Ali-
anz Parque. Insegurança e dú-
vidas só aumentam. Interpreta-
ções/critérios reclamam unifor-
midade. Pergunta pertinente: ou
falta mesmo capacidade?

PONTO FINAL
Sábado (22), o XV decide seu

futuro: milagre o mantém no
Brasileiro (D) ou planeja 2024.

Um mundo emUm mundo emUm mundo emUm mundo emUm mundo em
que não houvesseque não houvesseque não houvesseque não houvesseque não houvesse
grande circulaçãogrande circulaçãogrande circulaçãogrande circulaçãogrande circulação
de informaçõesde informaçõesde informaçõesde informaçõesde informações
não seria umnão seria umnão seria umnão seria umnão seria um
mundo livremundo livremundo livremundo livremundo livre

minação em massa da
aprendizagem.  Hoje,
com o desenvolvi-
mento da comunica-
ção digital e a plena li-
berdade de manipulação
de dados e informações
sem critérios éticos e sem
objetivos definidos como
interesse social ou cole-
tivo, facilitou-se muito a

disseminação das denominadas
"fakes", na maioria desses eventos.

No uso político, percebemos o
abandono do escrúpulo, do bom-sen-
su e da ética, onde o vale tudo agride e
desorienta pessoas, criando um esta-
do de condicionamento intelectual
com a formação de bolhas, em es-
pecial, familiaridade com o ódio
que se constitui essência multipli-
cadora desta concentração afetiva
dos neurônios adoecidos.

A imprensa de Gutemberg pro-
porcionava ampliar as fontes de
informações e conhecimento dos
que dela tomassem participação em
compasso com a melhor caracte-
rística do ser humano que é a inte-
ligência e a plenitude intelectual,
universalizou-se então o saber tor-
nando-o mais acessível a todos,
convertendo-se no maior avanço da
humanidade em toda sua existên-
cia. Diferente desse conceito que
perpetuou por mais de cinco sécu-
los, convivemos com um novo for-

mato cujo controle (que pese ser
mais democrático), não se subme-
te a regras éticas e a fiscalização
rigorosa das normas antissociais,
criando embaraços.

O modelo das plataformas di-
gitais é efetivo e inteligente; des-
pertam uma oportunidade para
que as pessoas se manifestem so-
bre suas ideias, interesses e ideolo-
gias sem encontrar barreiras para
a publicação. Portanto se verdadei-
ras ou falsas as informações publi-
cadas são de cunho exclusivo dos
interlocutores e, em caso de falsas
as notícias, a repercussão destas
mentiras (fake) não possuem con-
trole algum e pode contaminar
uma pessoa e até todo um grupo
social ou toda a sociedade.

Nascemos preparados para
combater as inverdades, ocorre que
são tão massificadas as notícias
enganosas que acabam se consti-
tuindo em "meias-verdade". Um
batalhão de robôs é empregado
para executar a tarefa de conven-
cer as pessoas menos esclarecidas

de temas políticos com repercussão
social contrários aos princípios re-
publicanos e a democracia.

Figuras de linguagem são usa-
das; colocam-se temas, frases, ide-
ologias em palavras do cotidiano
que são seculares, todos utilizados
negativamente para marcar uma
ou outra corrente política, em es-
pecial para denegrir imagens e pro-
jetos. O tema preferido sempre é
esquerda ou direita, comunismo ou
liberalismo, sem se atentarem nos
conceitos históricos sobre essas
correntes ideológicas existentes em
todas as partes do mundo.

O Brasil é um país republicano
com forte viés progressista, porém
um falso conservadorismo tem
aproveitado desse novo método de
comunicação em massa, apro-
veitando também das deficiên-
cias de compreensão de grande
parte da sociedade para se sus-
tentar com discursos de ódio e
ruptura do sistema democrático.

Um mundo em que não hou-
vesse grande circulação de infor-
mações não seria um mundo livre.
Mas, às vezes, essa abundância tor-
na-se superabundância, a ponto de
nos confundir, até nos esmagar.
Lutamos para entender, para dis-
tinguir, para nos orientar.

José Osmir Bertazzoni,
jornalista e advogado
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Escola do Legislativo abre hoje
inscrições para roda de conversa

Nesta quarta-feira (18), esta-
rão abertas as inscrições para a
roda de conversa "Como o canto
coral pode interferir na sua saúde
física e emocional". O evento será
on-line, realizado via aplicativo
Zoom e transmissão simultânea
pelo YouTube da Escola do Legis-
lativo de Piracicaba, no dia 24 de
agosto, das 14h30 às 15h30. A ati-
vidade será ministrada por Joani-
ce Vicente Casemiro Procópio.

Aberta ao público em geral, a
atividade abordará o centenário
Coro Reverendo James William
Koger, pertencente à Catedral Me-
todista de Piracicaba, e a impor-
tância do canto coral para os as-
pectos biopsicossociais. A roda de
conversa apresentará a beleza his-
tórica do Coro diante de sua parti-

cipação centenária e sem interrup-
ção nos cultos da Catedral, como
atividade litúrgica e cultural.

Os interessados em saber mais
detalhes sobre o conteúdo e se ins-
crever para o evento devem clicar
no link da Escola do Legislativo no
site of icial  da Câmara
(www.camarapiracicaba.sp.gov.br).
As inscrições seguem até 22
de agosto. A palestrante: Joa-
nice é doutoranda e mestre em
educação pela Universidade
Metodista de Piracicaba (Uni-
mep), onde desenvolve sua tese
sobre o Coro Reverendo James
William Koger, da qual faz parte
desde 1997 como pianista acompa-
nhadora. É também licenciada em
música e educadora musical no
Lar Franciscano de Menores.

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Semuttran reforça a sinalização de 32 vias
A Prefeitura, por meio da Se-

cretaria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transportes
(Semuttran), reforçou entre os dias
06/07 a 13/07, a sinalização horizon-
tal e vertical em diversos pontos ao lon-
go de 11 avenidas, 21 ruas, uma estra-
da e um ponto. A ação faz parte da
estratégia da Semuttran que reali-
za sistematicamente uma série de
serviços de revitalização e reforço
de sinalização de trânsito horizon-
tal e vertical em ruas e avenidas da
cidade, com objetivo de garantir
mais segurança para pedestres, ci-
clistas e motoristas no trânsito.

Os serviços incluem faixa de
pedestre, lombada, faixa elevada,
eixo de rua, pare, zebrado, faixa de
canalização e desaceleração, Linha
de Redução de Velocidade (LRV),
entre outros. De acordo com a Se-
muttran, a tinta especial utilizada
na sinalização horizontal contém
microesferas de vidro, que permite
melhor visualização por refletir a luz
dos veículos. Quando necessário, os
serviços também incluem a instalação
de tachão e tachinha e troca de pla-
cas da sinalização vertical e aérea.

VIAS ATENDIDAS - Ave-
nidas Francisco Luiz Rasera
(horizontal "PARE"); Presiden-

Lagoa do Santa Rita recebeu placa de sinalização

te Vargas (demarcação de va-
gas); Torquato da Silva Leitão
(vertical); Armando Salles de
Oliveira (vertical); Comendador
Luciano Guidotti (vertical); 31
de Março (vertical); Cristóvão Co-
lombo (vertical); Limeira (vertical);
Marechal Castelo Branco (verti-
cal); Botucatu (vertical); e Barão

de Valença (vertical). Ruas 01 (Re-
sidencial Nova Suiça); Manoel Fer-
raz de Arruda Campos; Antonio
Morato do Amaral; Américo Ves-
púcio; Oscar Lourenço Fernan-
des; Luciano Gallet; XV de No-
vembro; Alidor Pecorari; Ria-
chuelo; Paraguaçu; Alfredo
Guedes; Lauro Alves Catulé de Al-

meida; Viena; Dina Sfat; Francis-
co Scudeller; Varsóvia; Marechal
Costa e Silva; Doutor Sebastião No-
gueira de Lima; Corcovado; Ale-
xandre Herculano; e Maria Cons-
tância Soares. Rodovia Samuel
de Castro Neves (placas de ori-
entação) e Lagoa Santa Rita
(proibição de estacionamento).

AAAAARTESANAISRTESANAISRTESANAISRTESANAISRTESANAIS

Ira! e Toni Garrido tocam no 2º Festival de Cervejas
Ana Karina Zaratin

A banda IRA! é atração no domingo, 23, do Festival de Cervejas Artesanais

Entre os dias 22 e 23 de ju-
lho acontece no Parque Enge-
nho Central o 2º Festival de
Cervejas Artesanais de Piracica-
ba. Reunindo bandas de rock da
cidade, o evento terá como atra-
ção especial o cantor Toni Gar-
rido, no sábado; e Ira!, no domin-
go. Os portões de acesso abrem a
partir das 12h para que o público
conheça as 12 cervejarias que
integram a programação.

Conhecido pelo seu pop re-
ggae, Toni Garrido apresenta no
2º Festival de Cervejas Artesa-
nais de Piracicaba uma nova
proposta. Seu show Baile Free é
um mix de música black com
eletrônico. Além de novas obras,
é o caso de Baile Free e VAI; o
artista também faz uma relei-
tura de músicas que viraram
clássicos em sua voz, como Pes-
cador de Ilusões, O Erê, Giras-
sol e A Sombra da Maldade. O
cantor encerra a programação
de sábado, que ainda contará
com apresentações de bandas
locais de rock: Mande In Pira e
Garage Bomb.

No domingo é a vez das
bandas Via Pública e Rockeer
animarem a plateia. O encerra-
mento ficará a cargo da Ira!.
Em vídeo exclusivo enviado ao
festival, o guitarrista e cantor
Nasi convida o público para um
show com "todos os sucessos da
carreira e muito mais!". A ban-
da está há mais de 40 anos lan-
çando sucessos como Flores em
Você, O Girassol, Núcleo Base,
Envelheço na Cidade, Dias de

Luta, entre muitas outras. Com
diversos novos projetos atuais,
a Ira! traz a Piracicaba sua ver-
são mais completa, com a par-
ticipação dos músicos Edgard
Scandurra (guitarra), Evaristo Pá-
dua (bateria) e Johnny Boy (bai-
xo). As bandas de Piracicaba que
sobem ao palco do 2º Festival
de Cervejas Artesanais apresen-
tam repertórios covers do rock
nacional e internacional, músicas
de Iron Maiden, The Killers, Pearl
Jam, Raimundos, Charlie Brown,
Capital Inicial e muito mais.

Divulgação
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TJ dá sentença favorável
à Prefeitura para
continuidade da licitação
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Bebel quer prédios públicos
do Estado com coletores solares
Deputada diz que o Estado deve dar exemplo na preservação do meio
ambiente; a proposta está contida no PL 1055/2023, na Alesp

Divu lgação

Preocupada em garantir a
preservação do meio ambiente,
a deputada estadual Professo-
ra Bebel (PT) quer instituir a
obrigatoriedade de que todos os
prédios públicos do Estado de
São Paulo passem a ser equipa-
dos com coletores solares e de-
mais componentes que possibi-
litem a captação e o uso de ener-
gia solar em quantidade sufici-
ente para suprir o uso de ener-
gia elétrica atualmente utiliza-
da. A proposta está contida no
projeto de lei 1055/2023, que
tramita na Assembleia Legisla-
tiva do Estado de São Paulo.

Se aprovado o projeto, os três
poderes do Estado de São Paulo de-
verão passar a ser equipados com
coletores solares e demais compo-
nentes que possibilitem a captação
e o uso de energia solar em quanti-
dade suficiente para suprir o uso
de energia elétrica atualmente uti-
lizada. De acordo com o estabeleci-
do no projeto, ainda, a adaptação
dos prédios públicos deverá ser fei-
ta em até dois anos da promulga-
ção da propositura. "O governo tem
recursos para isso e deve fazer a
adaptação dos seus prédios, uma
vez que gera economia para os pró-
prios cofres do Estado, assim como
garante a geração de energia lim-
pa", defende a Professora Bebel.  A
deputada Bebel explica que o obje-

Para a deputada Professora Bebel, o governo estadual deve dar o exemplo e pensar nas futu-
ras gerações, ajudando a preservar o meio ambiente

tivo é de implementar no Estado
de São Paulo o uso de energia lim-
pa e barata, que é a energia solar,
sabidamente a mais econômica e
ecologicamente adequada para os
dias de hoje. "Não faz sentido, com
o avanço que houve nos últimos
tempos nos mecanismos de capta-
ção e uso dessa forma de energia,

que o Estado de São Paulo conti-
nue a se valer de energia elétrica
como principal matriz energética de
atendimento a seus prédios públi-
cos, desde aonde funcionam as se-
cretárias como departamentos, as-
sim como escolas, quartéis, fórum,
enfim, há uma enormidade de pré-
dios públicos que podem garantir

uma ampla economia ao Estado,
além de assegurar uma energia lim-
pa. Portanto, há necessidade soci-
al de aprovação deste projeto. Te-
mos que pensar nas futuras ge-
rações e a preservação o meio
ambiente passa pela adoção de
medidas em que o governo estadu-
al deve dar exemplo", completa.

O Tribunal de Justiça do Es-
tado de São Paulo - Comarca de
Piracicaba emitiu, segunda-feira,
17, parecer favorável à Prefeitura,
por meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), para con-
tinuidade do processo licitatório
com a empresa Rápido Sumaré
LTDA. para os serviços do sistema
de transporte público coletivo de
passageiros de Piracicaba.

Na sentença do juiz consta "ao
analisar detidamente os documen-
tos apresentados nos autos, não se
constatou qualquer ilegalidade
no ato da autoridade adminis-
trativa ou abuso de poder que
implicasse em violação ao direi-
to líquido e certo da impetrante".

Agora, conforme a titular da
Semuttran, Jane Franco Olivei-
ra, a Rápido Sumaré LDTA,
empresa que já havia sido ho-
mologada para a prestação do
serviço no município, deve dar con-
tinuidade aos trâmites administra-
tivos para que seja firmado o
contrato com a Prefeitura e, en-
tão, possa iniciar os trabalhos.

"Ressaltamos sobre a impor-
tância do andamento do processo
de contratação que essa sentença
favoreceu. Isso demonstra toda a
transparência dos atos da admi-
nistração que trabalha para equa-
cionar e prover a qualidade que
tanto almejamos para nosso mu-
nicípio. Temos a certeza que em
breve a operação refletirá no con-
forto e melhorias à população que
utiliza o transporte público, seja
a trabalho ou a lazer, em con-

formidade com tudo o que pre-
vê o edital", falou Jane.

SERVIÇO - O edital da con-
cessão do sistema de transporte pú-
blico da cidade prevê a execução
dos serviços por cinco anos e o
critério de escolha da empresa
foi a que oferece a menor tarifa. O
valor estimado do investimento
anual é de R$ 110.807.577,08, na
data base de junho de 2022.

Conforme o edital, deverá ser
disponibilizado ônibus com Wi-Fi
(internet sem fio) e entradas USBs,
além de parte da frota com ar-con-
dicionado. O edital exige, ainda, que
seja fornecido gratuitamente ao
público interessado, por meio de
aplicativo, serviço de informação
que possibilite ao usuário ver os
horários previstos atualizados em
tempo real de chegada dos ônibus
aos pontos de embarque, além do
itinerário das linhas. Todos os veí-
culos da frota deverão ter monito-
ramento por câmeras em seu inte-
rior e sistema de rastreamento
(GPS) e serão monitorados em
tempo real pela Semuttran.

Quem vencer a concorrência
será responsável pela construção
da garagem e da manutenção dos
terminais. A empresa vencedora
deverá operar, inicialmente, com
163 veículos e 10% de reserva.
Para o Sistema Elevar, destina-
do a pessoas que usam cadei-
ra de rodas, é considerada a
frota operacional de seis veícu-
los e um veículo de reserva. A fro-
ta deverá ter, ainda, idade média
máxima de cinco anos e idade
máxima do veículo de dez anos.
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Piracicaba recebe o Circuito
de Corrida e Caminhada

Os entusiastas das corridas de
rua e caminhadas em Piracicaba já
têm compromisso marcado para o
dia 6 agosto. Na data, a cidade do
interior de São Paulo receberá uma
etapa do Circuito de Corrida e Ca-
minhada. O evento, que será na
Esalq (Avenida Pádua Dias, 11,
Agronomia), terá dois percur-
sos: 5 km para os corredores e 3
km para aqueles que optarem
pela caminhada. As inscrições
começam nesta terça-feira (18),
são gratuitas e podem ser feitas
pela internet, no site
speedcrono.com.br. Ao todo, 1.500
vagas serão disponibilizadas.

Realizado com base na Lei de
Incentivo ao Esporte do Governo
Federal, o Circuito de Corrida e
Caminhada conta com o incentivo
da Fundação ArcelorMittal, execu-
ção da RMC Esportes e apoio da
ESALQ e Prefeitura Municipal de
Piracicaba. Os inscritos vão rece-
ber kits completos (camiseta, boné,
barra de cereal e fruta), que serão
retirados na própria ESALQ, antes
do evento. Todos os inscritos que
estiverem no Circuito de Corrida e
Caminhada serão premiados com

medalhas de participação. "O es-
porte é um dos pilares de atua-
ção da Fundação ArcelorMittal.
É muito especial promover esse
evento, no ano em que comple-
tamos 35 anos de história. Espera-
mos que o Circuito e as atividades
oferecidas pela Fundação sejam um
momento de descompressão e con-
vivência entre as pessoas da comu-
nidade e, em especial, no mês de
aniversário da cidade de Piracica-
ba", comenta Adriana do Carmo,
Gerente de Investimento Social da
Fundação ArcelorMittal.

ESTRUTURA DE APOIO
– Os inscritos contarão com uma
estrutura de apoio durante a eta-
pa do Circuito de Corrida e Ca-
minhada em Piracicaba. Have-
rá tendas temáticas, que irão
oferecer aulas de alongamento,
aquecimento e ritmos; serviços
de saúde (aferição de pressão
arterial, glicemia e avaliação fí-
sica); ambulância de pronto
atendimento; e palco coberto e
sonorização. Não deixa de fa-
zer a sua inscrição e participe
desse grande evento!

Sobre a Fundação
ArcelorMittal

A Fundação ArcelorMittal é
o núcleo de investimento e trans-
formação social do Grupo Arce-
lorMittal, e sua estratégia princi-
pal se divide em três eixos de atu-
ação: educação, cultura e espor-
te. Por meio de projetos e iniciati-
vas nessas áreas, se propõe a
transformar a vida de crianças e
jovens de forma coletiva e parti-

cipativa, compartilhando conhe-
cimento e inovação, contribuin-
do para a inclusão e a formação
de cidadãos para um futuro me-
lhor. Atualmente, a ArcelorMit-
tal é a maior incentivadora do
esporte em Minas Gerais e está
entre as cinco maiores do Brasil,
por meio das Leis de Incentivo.
Saiba mais em: www.famb.org.br.
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Atletas de Piracicaba conquistam
pódios nos Jogos Regionais

A delegação de Piracicaba, for-
mada por 240 atletas da Selam (Se-
cretaria Municipal de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras), par-
ticipante da 65ª edição dos Jogos
Regionais, em Lençóis Paulista, já
conquistou diversos pódios no
evento, que começou no último dia
13 e segue até 23 de julho. Os atle-
tas competem em 28 modalidades
esportivas, masculinas e femininas.

Na segunda-feira, 17, os re-
sultados de destaque foram
handebol feminino campeão, vôlei
de praia feminino vice-campeão,
tênis feminino vice-campeão, judô
feminino e masculino em 4º lugar
e ginástica rítmica vice-campeã in-
dividual arco, com a atleta Daniel-
le Aparecida Correa Penteado.

Os placares, conforme o bole-
tim oficial do evento, foram Jaú 50
x 73 Piracicaba, no basquete mas-
culino 21; Bauru 2 x 1 Piracicaba,
na bocha; Piracicaba 13 x 0 Botu-
catu, no futebol feminino livre;
Lençóis Paulista 3 x 4 Piracicaba,
nos pênaltis do futebol masculino
20; Piracicaba 6 x 2 Pederneiras,
no futsal masculino 21; Piracicaba
23 x 10 Promissão, no handebol
feminino 21; Piracicaba 20 x 22 Dois
Córregos, no handebol masculino li-

Handebol feminino de Piracicaba foi campeão na 65ª edição dos Jogos Regionais

vre; Lençóis Paulista 0 x 2 Piracicaba,
no tênis masculino 21; Piracicaba
2 x 0 Pongaí, no vôlei de praia fe-
minino livre, e Pederneiras 1 x 3
Piracicaba, no xadrez masculino 21.

Na comissão técnica estão 44
profissionais, abrangendo técnicos,
assistente, preparador físico, mas-
sagista, roupeiros, cozinheiras e

funcionários da limpeza e manu-
tenção. A delegação administrati-
va é composta por Clevis Spada,
chefe da delegação piracicabana;
Beatriz Beig, assistente de chefia, e Ale-
xandre Nascimento, assistente de che-
fia e responsável pelo transporte.

"A delegação de Piracicaba
está fazendo bonito, representan-

do a cidade muito bem. Mesmo em
jogos difíceis, estão conquistando
ouro e outras ótimas colocações de
destaque", avaliou Clevis Spada.

Os boletins com os resulta-
dos e a programação de jogos
estão disponíveis no site https:/
/apl2.lencoispaulista.sp.gov.br/
jogosregionais.
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Prefeitura estreia projeto de
roteiros gratuitos pela cidade
Primeiro roteiro do projeto foi no bairro Santa Olímpia, que integra
a colônia trentino-tirolesa de Piracicaba, com o bairro Santana

O Residencial para Idosos
Casa da Vovó Nice tem como pre-
missa de atuação o monitoramen-
to de todas as ações implementa-
das pela equipe multidisciplinar de
profissionais que integram o qua-
dro colaborativo da instituição.
Neste sentido, a avaliação antro-
pométrica é uma prática rotineira
realizada frequentemente pela
nutricionista Fátima Cavalcante.
"Todas as nossas ações são am-
plamente planejadas e construídas
com toda a equipe. A avaliação
antropométrica é uma etapa ne-
cessária para observarmos como
está a saúde dos nossos residen-
tes", explica a nutricionista.

Para quem não conhece os
benefícios da ação, Paulo Soares,
diretor e fundador da entidade,
faz questão de explicar em deta-
lhes. "É um método utilizado para
investigar o estado nutricional de
uma pessoa. Ela é feita pela men-
suração de peso, altura, dobras
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Residencial realiza avaliação
antropométrica de residentes

Guilherme Leite

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Diretoria de Turismo, vin-
culada à Semdettur (Secretaria
Municipal de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo),
com apoio da SME (Secretaria
Municipal de Educação), estreou
na manhã de terça-feira, 18, o pro-
jeto Férias - Visite Pira, que consis-
te em roteiros gratuitos pela cida-
de, com ônibus ou a pé, com acom-
panhamento de guia de turismo
profissional, unindo entreteni-
mento, cultura e lazer. A inicia-
tiva acontece até dia 28 de ju-
lho. As inscrições para os rotei-
ros desta semana já se esgotaram.
Para os passeios da próxima sema-
na, as inscrições serão abertas na
quinta-feira, 20, às 13h, no site
turismopiracicaba.com.br.

O primeiro roteiro do projeto
foi no bairro Santa Olímpia, que
integra a colônia trentino-tirolesa
de Piracicaba, com o bairro Santa-
na. O ponto de encontro foi o Casa-
rão do Turismo, onde os partici-
pantes embarcaram no ônibus às
9h, rumo ao destino. Ao chegarem
em Santa Olímpia, foram recepcio-
nados pela moradora Patricia da
Silva Delgado, integrante do
Comturpi (Conselho Municipal de
Turismo do Município de Piracica-
ba), que contou a história da colô-
nia, falou sobre a culinária e costu-
mes, bem como as vestimentas e o
dialeto, preservados no bairro.

"Foi muito legal participar,
porque eu sou de Piracicaba e nun-
ca tinha ido a Santa Olímpia. Vi o
quanto eles mantêm os costumes de

cutâneas, índice de massa corpó-
rea, percentual de gordura e peso
ideal. A partir dessas medidas, é
possível descobrir a composição do
corpo de uma pessoa", completa.

Soares ainda ressalta os cui-
dados e a dedicação de toda a
equipe com os residentes. "Os ido-
sos têm alterações fisiológicas nos
órgãos e tecidos que comprome-
tem o condicionamento físico e a
composição corporal dos idosos.
Nesse contexto, a avaliação do es-
tado nutricional tem importantes
implicações". É diante de toda esta
atuação, que envolve toda a equi-
pe, que a Casa da Vovó Nice mo-
nitora e atua na prevenção de
muitas doenças e complicações.

"Para além dos alimentos
frescos e da alimentação sau-
dável, fazemos o ciclo comple-
to de monitorar cada etapa dos
nossos residentes. Não pode ser
diferente disso, porque somos
uma família", diz.

Primeiro grupo a participar da estreia do projeto Férias - Visite Pira

gerações e isso é muito importante para
preservação da história", falou o autô-
nomo Eduardo Gimenez, 33, que foi
acompanhado no roteiro da na-
morada, a RH (Recursos Huma-
nos) Bruna Rodrigues,  26.
"Achei essa iniciativa demais e,
inclusive, já nos inscrevemos para
os outros roteiros da semana,
para conhecermos lugares de Pira-
cicaba que nunca fomos", disse.

Tanto nesta semana quanto
na próxima, a programação de ro-
teiros, além de Santa Olímpia, in-
clui o bairro Monte Alegre, a re-

gião da Rua do Porto, o Centro e a
Paulista. Todos os roteiros têm sa-
ída e finalização no Casarão do
Turismo, situado na avenida Ali-
dor Pecorari, 1433, em frente ao
Parque de Lazer da Rua do Porto.

"Estamos muito contentes com
a estreia do Férias - Visite Pira. Já
percebemos que o público gostou
muito. Nosso intuito é apresentar
Piracicaba tanto para visitantes da
cidade, que estão passando as
férias de julho aqui, quanto
para os moradores da cidade
que desejam conhecer mais do

município. Estamos dando visi-
bilidade aos pontos turísticos e
fomentando a visita aos locais,
desenvolvimento turismo e econo-
mia", explicou a diretora munici-
pal de Turismo, Alessandra Freire.

SERVIÇO - Projeto Férias -
Visite Pira. De até 28 de ju-
lho, de terça a sexta-feira. Gra-
tuito. Inscrições para a próxima
semana: a partir de quinta-fei-
ra, 20/07, às 13h, no site
turismopiracicaba.com.br. Infor-
mações: (19) 3403-1174.
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Sesc Piracicaba recebe o
grupo musical Vintage Vox

Show "Festa de Arromba" revive os clássicos da música naci-
onal e internacional que embalaram os anos 60

Ester Gozzo

Em uma combinação de nostal-
gia e alegria, nesta sexta-feira (21),
às 20h, no Teatro, o Grupo Musical
Vintage Vox apresenta o show "Fes-
ta de Arromba" onde prometem re-
viver os clássicos da música nacio-
nal e internacional que embalaram
os anos 60. Liderados por Ester Go-
zzo, um grupo de amigos cantores
da J. D. Escola Livre de Música, se
apresenta acompanhado por seis
músicos profissionais, em uma for-
mação que conta com guitarra, con-
trabaixo, teclado, saxofone e bateria.

A produção geral fica por
conta de Hélio Braga Júnior,

idealizador da iniciativa, o
qual imprime toda a sua expe-
riência de atuação no cenário
musical piracicabano, como
músico e produtor. J. D. Go-
doy é o diretor musical, reve-
lando talentos da sua escola e
preparando arranjos que ex-
ploram e valorizam a potenci-
alidade artística da banda.

O show tem classificação in-
dicativa para 16 anos e já está
com ingressos à venda no site do
Sesc e nas bilheterias da unida-
de, com valores que variam de
R$ 8,00 a R$ 25,00.

Na tarde de segunda-fei-
ra (17) ,  o vereador Cás-
s io Luiz Barbosa (PL),  o
Cassio Fala Pira,  recebeu
em seu gabinete a presi-
d e n t e  d a  I n s t i t u i ç ã o  d a
Casa Dia,  Cláudia Mar ia
Antone l l i  Possen t i ,  pa ra

conversar sobre o t raba-
l h o  d e s e n v o l v i d o  c o m
pessoas com ad icção.  A
i n s t i t u i ç ã o  f i c a  n a  r u a
P r u d e n t e  d e  M o r a e s ,
1 4 0 8  n o  b a i r r o  A l t o .  A
Casa Dia foi  fundada em
23 de setembro de 1998.

VISITA

Divulgação

A OSP (Orquestra Sinfônica de
Piracicaba) faz a estreia mundial
da composição do paulista Alexan-
dre Guerra, "Concerto Místico para
Cello e Orquestra", com solos do
piracicabano André Micheletti e
regência do maestro alemão Knut
Andreas. Os concertos acontecem
neste sábado (22), às 16h e 19h, no
Teatro Erotídes de Campos, no
Engenho Central. A entrada é gra-
tuita, com distribuição de ingres-
sos a partir da sexta (21).

"Concerto Místico para Cello e
Orquestra" é inspirado no mito de
Hermes Trismegisto e seus princí-
pios herme?ticos. Hermes, o primei-
ro dos alquimistas, teria vivido no
Egito quinze séculos antes de Cris-
to. Foi transformado pelos egípci-
os em deus "Thoth" e, posterior-
mente, pelos romanos, em
Mercu?rio ("O mensageiro dos
Deuses"). Deixou como legado o
"Caibalion" e seus sete princípios.

O primeiro movimento, "O
Mensageiro", teve como inspira-
ção a própria figura mítica de
Hermes, enquanto "Polarida-
de", o segundo movimento, pro-
põe que tudo tem dois polos, e o
terceiro movimento, "Gênero",
sugere que o feminino e masculino
se manifestam em todos os planos.
No mesmo programa, a OSP apre-
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Sinfônica de Piracicaba faz estreia mundial de obra

O piracicabano Andre Micheletti será solista do concerto

Nanah D'Luize

senta ainda a "Sinfonia n° 5", com-
posta por Ludwig van Beethoven
entre 1804 e 1808. "Esta sinfonia é
um divisor de águas da música
ocidental: traz uma das introdu-
ções musicais mais impactantes do
repertório clássico e é considerada
como a sinfonia mais famosa já
escrita", explica Knut Andreas.

A peça que abrirá o progra-
ma é "Andante Festivo", com-
posição de movimento único do
finlandês Jean Sibelius, criada
originalmente para quarteto de
cordas em 1922 e que em 1938
recebeu versão para orquestra
de cordas e tímpanos.

A Temporada 2023 da OSP
é realizada com recursos da Pre-
feitura do Município de Piraci-
caba, por meio da Semac (Secre-
taria Municipal da Ação Cultu-
ral). O patrocínio prata é da
Hyundai e da Drogal, tendo como
apoiadora a Caterpillar. São par-
ceiros a Rádio Educativa FM, Rá-
dio Jovem Pan, Jornal de Piraci-
caba, Ibis Styles, Empem, Me-
gaBilheteria e Monte Sul.

Os ingressos para o concerto
estarão disponíveis a partir das 10h
de sexta (21), no site
megabilheteria.com (limitados a
dois convites por CPF cadastrado).
No dia do espetáculo serão dispo-

nibilizados 50 ingressos por ses-
são, 30 minutos antes (às 15h30
e 18h30), na bilheteria do Tea-
tro do Engenho. A OSP solicita
a doação de um quilo de alimen-
to não-perecível, em prol do
Fundo Social de Solidariedade.

O SOLISTA - Piracicaba-
no, André Micheletti é profes-
sor na USP (Universidade de
Sa?o Paulo) de Ribeira?o Preto,
além de diretor artístico associ-
ado da OSP e e chefe do naipe
de violoncelos. Tem duplo dou-
torado pela Indiana University,
em Bloomington, e mestrado
pela Northwestern University,
em Chicago. Foi premiado como

melhor intérprete de Música Bra-
sileira nos Concursos Estimulo aos
Jovens Solistas do Brasil e no Con-
curso Jovens Instrumentistas do
Brasil e vencedor do Concurso Jo-
vens Solistas da Orquestra Experi-
mental de Repertório. Apresentou-
se à frente das sinfônicas Jovem do
Estado de São Paulo, de Heliópolis
(Baccarelli), Campinas, Bele?m e
Goiás, OER, Camerata Fukuda,
North Shore Chamber Orches-
tra (EUA), Bach Gamut Ensem-
ble (EUA) e USP Filarmônica.

O COMPOSITOR - O pau-
lista Alexandre Guerra é membro
da Societaires Professionnels, na
França, e da World Soundtrack
Academy, na Bélgica. É bacha-
rel em composição para cinema
pela Berklee College of Music, em
Boston. Suas obras vem sendo execu-
tadas por importantes orquestras,
como as Sinfônicas Nacional, de Bu-
dapeste e da Romênia e Filarmônica
de Montevideo. Em 2022 foram 22
concertos por 11 diferentes orques-
tras. A Orquestra Sinfônica do Pa-
raná fez oito récitas para 16 mil pessoas
de seu bale, "Lendas Brasileiras", e, em
Manaus, a Orquestra de Câmara
do Amazonas dedicou um progra-
ma exclusivamente a suas obras.

SERVIÇO
Orquestra Sinfônica de Piracica-
ba. Sábado (22), às 16h e 19h, no
Teatro Erotídes de Campos (av. Dr.
Maurice Allain, 454, Engenho Cen-
tral). Informações: Facebook, Ins-
tagram @sinfonicapiracicaba ou
no site oficial osp.art.br.
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Ação recolheu mais de 1 ton
 de eletroeletrônicos
e eletrodomésticos
Parceria entre Prefeitura e Abree aconteceu simultaneamente nos bairros Paulista e Santa Teresinha

A campanha de arrecadação
de resíduos eletroeletrônicos e ele-
trodomésticos pós-consumo reali-
zada no sábado, 15, simultanea-
mente na Paulista e em Santa
Teresinha, recolheu 1,2 tonela-
da de materiais. A ação foi rea-
lizada pela Prefeitura, por meio
da Secretaria de Infraestrutura
e Meio Ambiente (Simap), em par-
ceria com a Associação Brasileira
de Reciclagem de Eletroeletrônicos
e Eletrodomésticos (Abree).

A Abree disponibilizou pontos
de recebimento na Estação da Pau-
lista e no parque Quilombo Corum-
bataí, em Santa Teresinha. Todo o
material arrecadado foi destinado
para a empresa Indústria Fox,
parceira da Abree, que será res-
ponsável pela triagem, trata-
mento, separação e reutilização
ou reciclagem dos componentes

O objetivo foi promover a reci-
clagem responsável e conscientizar
a população sobre a importância do
descarte adequado desses materi-
ais. Eletroeletrônicos e eletrodomés-
ticos contêm plástico, metal, fio de
cobre e outros componentes que
podem ser reaproveitados ou reci-
clados; entretanto, quando descar-
tados irregularmente, podem libe-
rar metais e outros elementos, como
cádmio, chumbo e mercúrio que,
em contato com o solo e água, con-
taminam, afetando o ecossistema.

Foram aceitos eletroeletrôni-
cos e eletrodomésticos que não fun-
cionavam mais ou estavam obsole-
tos, como celulares, fones de ouvi-
do, geladeiras, máquinas de lavar,
baterias, televisores, secadores, ba-
tedeiras, fogões, micro-ondas, fer-
ramentas, equipamentos de infor-
mática, rádios, videogames e con-

Foram aceitos eletroeletrônicos e eletrodomésticos que não funcionavam mais ou estavam
obsoletos,desde fones de ouvido até geladeiras

soles, entre outros. Durante a
campanha, haverá uma equipe
disponível no local para receber
e tirar possíveis dúvidas a res-
peito do processo de reciclagem.

"A campanha trouxe a impor-
tância do descarte correto dos ele-
trônicos e eletrodomésticos, que
demanda uma destinação específi-
ca por conta dos componentes que
esses produtos têm. Durante a
ação, conseguimos conversar com
os munícipes sobre o descarte cor-
reto e também sobre como trans-
formar esses materiais em no-

vos produtos, retornando-os
para a cadeia produtiva", des-
tacou Laís Ferraz de Camargo,
educadora ambiental da Simap.

Helen Brito, gerente de Re-
lações Institucionais da Abree,
reforçou que a associação reali-
za diversas ações no país e que
o apoio das prefeituras é essen-
cial. "Contamos com mais de
4.000 pontos de coleta em todo
o Brasil e fazemos essas campa-
nhas itinerantes, que são extre-
mamente importantes para
abordar a questão da educação

ambiental e do descarte correto. E
a participação das prefeituras é pri-
mordial. Em Piracicaba o engaja-
mento foi muito grande, graças a
iniciativa da Simap, que dispo-
nibilizou uma equipe de educa-
ção ambiental para orientar
e conscientizar as pessoas".

Um dos participantes, que le-
vou materiais para a campanha, foi
Carlos Aleone. "Vamos acumula-
do essas coisas que vão ficando
obsoletas e, como são materiais di-
fíceis de descartar, aproveitei essa
oportunidade", completou.

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

Neste espaço, eu tenho a
oportunidade de falar,
semanalmente, com você,

meu querido leitor e minha querida
leitora, a respeito de doenças que não
estão na "agenda do dia", mas que,
embora possam ser raras, acometem
muitas pessoas que, desavisadas, po-
deriam evitar passar por dificulda-
des com simples ações diárias. Hoje
vou falar da Síndrome de Four-
nier, que pode ser prevenida ape-
nas com higienização.

A Síndrome de Fournier,
também conhecida como gangre-
na sinérgica ou de fournier, é uma
doença infecciosa grave e rara,
que atinge a região perineal e ge-
nital, entre o ânus e a genitália.
De tal forma, a doença leva o pa-
ciente ao comprometimento dos
tecidos moles da região afetada,
ocasionada pela infecção bacteri-
ana. Ao seu comprometimento, o
paciente poderá sofrer de trom-
bose dos vasos locais, levando a
um estado de necrose do tecido.

A infecção bacteriana carac-
terística da doença é capaz de pro-
vocar a interrupção da circula-
ção do sangue na região, o que
leva ao estado de trombose e
posteriormente morte do teci-
do. Nesse sentido, constata-se
que os sinais que o problema
apresenta podem ser bastante
incômodos e dolorosos para o
paciente. Entre eles, destacam-
se: vermelhidão da região afeta-
da; forte dor local; febre que pode
ultrapassar 38ºC; mau cheiro e
inchaço do períneo; calafrios; e
drenagem da secreção serosa.

Assim sendo, tais lesões pro-
vocadas pela infecção ocorrem
normalmente no escroto e no pê-
nis, no caso dos homens, e na
vulva ou virilha no caso das mu-
lheres. As causas são variadas,
dessa forma, a observação e a
atenção aos sintomas é importan-
te ser considerado.

PRINCIPAIS CAUSAS -
Conforme dito, a causa da sín-
drome se dá devido a uma infec-
ção bacteriana, havendo três es-
pecificações para essa infecção,
podendo ser Gram positiva, ne-
gativa ou anaeróbia. Dessa for-
ma, algumas das principais razões
que levam o paciente a ter a infecção
relacionam-se com a falta de higiene
íntima; acumulo de bactérias em
protuberâncias e enrugações da
região; obesidade; infecções me-
nores, como no trato urinário;
evaporação do suor em excesso;
sepse; e trombose. Assim também
a condição tem como um dos prin-
cipais afetados pacientes diabéticos e,
em sua maioria, os homens são os
mais acometidos pelo problema. Cir-
rose, hipertensão, e o uso indiscrimi-
nado de drogas e antibióticos
também podem contribuir para o
surgimento da doença.

DIAGNÓSTICO E TRA-
TAMENTO - O diagnóstico ocor-
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Junta local recebe a visita em favor da padronização
Dia 18 deste mês, o 1° Ten Pau-

lino Santos e o 1° Ten Flávio Lisboa
realizaram a Visita de Orientação
Técnica (VOT) na 122ª Junta do
Serviço Militar em Piracicaba. Na
ocasião, foram recebidos pela
Secretária da Junta, Luciana
Rovina Castilha, pelo secretário
de Administração, Eugênio Stip,

representando o prefeito Lucia-
no Almeida. Também estiveram
na recepção dos militares, o
Chefe da Instrução do TG 02-
028, subtenente Pérson Prates,
o instrutor subtenente Felipe
Silva de Carvalho; do diretor do
Funseg, Sérgio Furtuoso, e os
diretores da AMiREx (Associa-

ção dos Militares da Reserva do
Exército Brasileiro - Piracicaba
SP). Foi oferecido um café da
tarde, patrocinado pela AMiREx
e com apoio das empresas Sucos
Prats e Padaria Apolônio. As VOTs
têm por finalidade fiscalizar, ori-
entar e padronizar procedimen-
tos na busca de uma maior efi-

ciência e eficácia na execução
dos trabalhos de atendimento
ao cidadão que procuram uma
das 177 Juntas do Serviço Mili-
tar na área sob a jurisdição do
PRM 02/001, a fim de regu-
larizar a situação junto ao Ser-
viço Militar e obter seu Certificado
Militar assinado digitalmente.

Visita contou com a presença de autoridades locais Objetivo da visita é fiscalizar, orientar e patronizar
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re após a examinação do paciente
por exames de imagem, como a
ressonância e a tomografia com-
putadorizada, como também exa-
mes clínicos e laboratoriais para
análise da bactéria causadora da
infecção. O especialista analisará
a extensão e gravidade das lesões
na região afetada, levando ao co-
nhecimento da causa e dando
início ao tratamento. Apesar de
raro e grave, esse é um problema
que tem cura, e existem alguns
tratamentos que serão passados
para o paciente conforme o diag-
nóstico e situação do estado do
problema. Primordialmente a
síndrome de Fournier é tratada
através de antibióticoterapia e
intervenção cirúrgica, onde ocor-
re a remoção do tecido infeccio-
nado/necrosado e a drenagem
dos fluidos purulentos.

Em casos severos, quando o
tecido está muito comprometido,
o especialista poderá realizar a
cirurgia de reconstrução da re-
gião íntima. O tratamento tam-
bém poderá ser realizado através
do uso de medicamentos antibió-
ticos, seja por via oral ou venosa.
Entre eles, os mais utilizados são
a Vancomicina, Penicilina, Clin-
damicina e Metronidazol.

Outra alternativa auxiliar
para o tratamento da doença é a
oxigenoterapia hiperbárica. Esse
é um tratamento onde o paciente
é submetido a inalação do oxigê-
nio 100% puro sob uma pressão
até 3 vezes maior que a pressão
atmosférica. Desse modo, o oxi-
gênio inalado trará efeitos tera-
pêuticos para o corpo do pacien-
te, combatendo infecções e levan-
do o gás para as regiões afetadas,
compensando assim a deficiência
nas feridas. Com a reconstrução
do períneo através da cirurgia
em casos graves, o paciente
poderá ser submetido ao pro-
cedimento de colostomia, com
o intuito de evitar a contami-
nação da região pela excreção.

COMO PREVENIR A
DOENÇA? - Visto que a causa
da doença se dá pela infecção bac-
teriana do períneo, a síndrome
pode ser prevenida mantendo
a boa higienização da região
genital, bem como evitar a in-
gestão de alimentos ricos em
açúcar, que aumentam a pro-
liferação bacteriana. Tratar
dos problemas que podem de-
sencadear a síndrome é outro
passo a ser tomado, portanto,
controlar a diabetes e evitar o
consumo de álcool e drogas é
um ponto necessário.

O vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL) solicitou reparos no asfal-
to, através da operação tapa-bu-
racos, em local onde foram rea-
lizados serviços pelo Semae
(Serviço Municipal de Água e
Esgoto), na rua Edu Chaves, no
trecho compreendido entre a rua
Ajudante Albano e avenida Du-

que de Caxias, no bairro São Di-
mas. A solicitação de providên-
cias integra a indicação 2491/
23, de autoria do vereador Laer-
cio Trevisan Jr., que foi atendida
pela Semozel (Secretaria Muni-
cipal de Obras e Zeladoria). O
parlamentar esteve no local para
verificar o serviço finalizado.

SÃO DIMAS
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Piracicaba participa do Congresso
Nacional dos Secretários de Saúde
Filemon Silvano e Augusto Muzilli Jr. participam, em Goiânia, do evento que discute melhorias no SUS

Ricardo Stuckert/PR
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Prefeitura finaliza drenagem
e pavimentação em travessa

A Prefeitura, por meio da
Secretaria de Obras e Zeladoria
(Semozel), concluiu ontem, 18,
as obras de infraestrutura no
bairro Higienópolis, que contem-
plaram pavimentação em con-
creto na travessa Higienópolis e
adequação do sistema de dre-
nagem na travessa Amazonas.

A pavimentação em concre-
to foi aplicada em 550m2 da
travessa, em trecho entre as tra-
vessas Amazonas e Maranhão. A
via, que ainda não contava com

Hisham Mohamad Hamida e Filemon Silvano após a
eleição da nova presidencia do Conasems

De 16 a 19 de julho, Piracicaba
estará presente a 37ª edição do
Congresso Nacional dos Secretári-
os de Saúde, por meio do secretá-
rio Filemon Silvano e do subsecre-
tário Augusto Muzilli Jr. Neste ano,
o evento é realizado na cidade de
Goiânia (GO), traz como tema O
SUS que Falta no Brasil e conta
com a participação de quase 11 mil
inscritos, sendo 1.691 secretários e
secretárias municipais de saúde.

Conforme reforça a organiza-
ção do Congresso, os avanços con-
quistados em mais de 30 anos do
SUS são evidentes em várias di-
mensões, seja na redução da mor-
talidade infantil, no tratamento da
AIDS, na cobertura universal de
vacinação e até mesmo no enfrenta-
mento de pandemias como a da Co-
vid-19. Esses avanços estão sendo
apresentados por meio de painéis,
palestras, rodas de conversas e se-
minários com os principais nomes
da saúde nacional e internacional.

Filemon Silvano lembra que
participar de um evento de grande
importância mundial é primordial
para analisar, monitorar e avaliar
as mudanças no padrão da deman-
da por serviços de saúde e das ne-
cessidades de saúde da população.
"Os desafios do SUS são muitos e a

pandemia do coronavírus trouxe difi-
culdades ainda maiores. Por um lado,
a imagem do SUS na sociedade brasi-
leira ganhou prestígio e, por outro, fi-
caram evidentes as desigualdades re-
gionais em infraestrutura e na aten-
ção à saúde da população. Estar
aqui e poder pensar junto para o futu-
ro do nosso SUS nos ajuda ainda mais
a nos aprofundar nos estudos das pos-
sibilidades e estratégias para for-
talecimento da contínua e perma-
nente agenda de consolidação do
Sistema Único de Saúde de forma
local e regional", disse.

NOVO PRESIDENTE - Na
segunda-feira, 17, Silvano e Muzi-
lli Jr. participaram de Assembleia
Geral onde Hisham Mohamad
Hamida foi eleito como novo presi-
dente do Conselho Nacional de Se-
cretarias Municipais de Saúde (Co-
nasems). Hisham, que é dentista e
secretário municipal de saúde de
Pirenópolis/GO e ex-diretor finan-
ceiro do conselho, assume o posto
de Wilames Freire, que ocupou o
cargo da presidência do Conasems
pelos últimos quatro anos. "É uma
pessoa engajada e preparada para
ajudar o SUS e os secretários
municipais de saúde para este
novo momento da Saúde no Bra-
sil", declarou Muzilli Jr.

pavimento, também recebeu a cons-
trução de guias e calçadas nos dois la-
dos. Já na parte de drenagem, foi ins-
talada tubulação para melhorar o es-
coamento de água, e posterior re-
composição do solo e recape asfál-
tico. O investimento total da
obra foi de R$ 269 mil e a em-
presa responsável pelas obras
foi a Pontuali Construtora e Enge-
nharia; as obras tiveram início na
última semana de junho e foram
concluídas antes do prazo esti-
pulado, que era de 60 dias.

Pavimentação em concreto contemplou 550m quadrados da travessa Higienópolis
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Hospital Regional abre processo de seleção
O Hospital Regional de Piraci-

caba abre oito processos seletivos
para contrato CLT por tempo inde-
terminado. As inscrições devem ser
realizadas até dia 31 de Julho, atra-
vés do site da FASCAMP:
www.fascamp.org.br. Os cargos em
aberto são assistente administrati-
vo com salário de R$ 2.907,26 con-
siderando a carga máxima de 40

horas semanais; enfermeiro espe-
cialista em OPME e materiais mé-
dicos com salário de R$ 5.868,32;
psicólogo com salário de R$
3.665,36; recepcionista com salário
de R$ 2.245,91; terapeuta ocupaci-
onal com salário de R$ 4.303,63;
auxiliar de enfermagem com salá-
rio de R$ 2.368,26; enfermeiro as-
sistencial com salário de R$

6.113,62; técnico em eletrônica com
salário de R$ 2.907,26; técnico em
edificações com salário de
R$2.790,61; e farmacêutico clínico
com salário de R$ 5.007,41. Os co-
laboradores têm direito ao vale-ali-
mentação (compatível com a carga
horária), sendo R$ 533,70 ao mês,
aos profissionais com carga horá-
ria até 6h diárias ou R$425,25 ao

mês, para profissionais com carga
horária superior a 6h diárias. Vale-
refeição de R$ 31,33 por dia traba-
lhado (apenas a, profissionais com
carga horária superior a 6h diári-
as) e Vale Transporte conforme
determinado por lei. É importante
que todos os candidatos realizem a
leitura do edital disponível no site:
www.fascamp.org.br.

A pedido da moradora Eliane
Cesário, a vereadora Silvia Mo-
rales (PV), do Mandato Coletivo
"A Cidade é Sua", visitou nesta
segunda-feira (18) as obras de
uma escola estadual que será
implantada no bairro. Silvia Mo-
rales e Eliane Cesário conver-
saram com o engenheiro res-
ponsável pela obra, o qual con-
firmou a previsão de entrega da
escola para o próximo mês de

dezembro, conforme previsto no
contrato. "Chamou a atenção
que a obra está sendo executa-
da em pré-moldado e bem rápi-
da", disse a vereadora. Após a
ida até a construção em ques-
tão, Solvia Morales aproveitou a
ocasião para visitar a pista de ska-
te do Vida Nova, que necessita de
intervenções para melhorias, as
quais já foram solicitadas por ela
própria e por outros vereadores.

VIDA NOVA

Divulgação

AAAAAGRICULGRICULGRICULGRICULGRICULTURATURATURATURATURA

Secretaria faz manutenção de
sete estradas da zona rural

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Sema (Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Abastecimen-
to), realizou a manutenção de sete
estradas da zona rural na última
semana, de 10 a 14/07. Os reparos
na estrada principal do bairro Santa
Isabel (PIR 013L), iniciados há
duas semanas, foram concluídos
na quarta-feira, 12/07. No bairro
Tupi, na estrada PIR 17L, a Sema
finalizou a manutenção com mo-
toniveladora e no bairro Floresta
foi concluída a limpeza na estrada
Vergínio Scarpari (PIR 007/017W).

De segunda, 10, a sexta-feira,
14, a Sema esteve no bairro Santa
Olímpia para iniciar a manutenção
com o material agregado recicla-
do da construção civil na PIR
334, e também no bairro Tan-

Máquinas da Sema fazendo manutenção de estrada no bairro Floresta

quã, com aplicação de lajão bri-
tado na PIR 039W. Ambos os
trabalhos continuam nesta se-
mana. No bairro Floresta, a
equipe segue com a aplicação de

pedregulho na estrada Aniceto
Cogo (PIR 017W) e no bairro
Bangé, na estrada Heitor Sole-
dade (PIR 356), com manuten-
ção com motoniveladora.

Divulgação
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Santa Casa Saúde abre
inscrições para 2ª edição
Beneficiárias do Plano e gestantes do pré-natal de alto risco da Santa
Casa já podem se inscrever pelo (19) 3437.3839, em horário comercial

Divulgação

Santa Casa Saúde Piracicaba está com inscrições abertas para o curso

Depois do sucesso da primei-
ra edição deste ano do Curso Para
Gestantes, o Santa Casa Saúde Pi-
racicaba abre, agora, as inscrições
para mais um encontro voltado a
beneficiárias do Plano e a gestan-
tes de alto risco da Santa Casa.

As vagas são limitadas e as
inscrições devem ser feitas no
Programa de Saúde Inteligente
pelo (19) 3437.3839, em horário
comercial, para encontros nos dias
21, 23, 28 e 30 de agosto e 4 e 6 de
setembro, sempre das 18h às
20h,  no salão de convenções da
Santa Casa de Piracicaba, à ave-
nida Independências, 953.

"O Curso é gratuito e tem du-
ração de três semanas, com dois
encontros semanais de duas horas
cada", esclarece a enfermeira Mo-
nick Gonçalves. Segundo ela, este é
mais um cuidado que o Plano dire-
ciona a suas beneficiárias, que dis-
põem também do Programa Ma-
terno Infantil para acompanha-
mento das consultas de pré-natal
com enfermeira obstetra e nutri-

cionista; hidroginástica para
gestantes; grupo preparatório
para o parto normal, além da
prioridade de agendamento da
primeira consulta do bebê com
o pediatra e avaliação para orien-
tação e auxilio na amamentação.

"Para bebês com mais de dois
meses, oferecemos também a mas-
sagem Shantalla, benefício que au-
xilia no desenvolvimento da crian-
ça", completou Monick, lembran-
do que os cônjuges das gestan-
tes também podem participar
dos encontros que, segundo ela,
tornam as dinâmicas dos encon-
tros  muito produtivas "As ges-
tantes têm se sentido mais à
vontade para tirarem suas dú-
vidas e os pais também estão
bastante participativos", disse.

Monick revela que a equipe
conta com sete profissionais de
saúde dispostos a esclarecer to-
das as dúvidas das futuras ma-
mães e papais. "Percebi que, depois
da pandemia da covid-19, as futu-
ras mamães estão com sede de co-

nhecimento, tanto do momento
que estão vivendo, quanto do
parto, amamentação e cuida-
dos com o bebê", salientou.

Monick informa que o curso
aborda junto aos pais os cuidados
diários com o bebê por meio, inclu-
sive, de aulas práticas sobre técni-
cas de banho, relaxamento, ama-

mentação e dicas úteis que pode-
rão ajudar os futuros pais a

se comportarem de maneira
mais tranqüila, proporcionando
segurança ao recém-nascido. "O
curso contempla também aspectos
psicológicos da mulher e toda a
parte emocional da mãe durante a
gestação e no puerpério", salientou.

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Parná visita bairros com
a titular da Semuttran

O vereador Valdir Vieira Mar-
ques, o Paraná (Cidadania) esteve
na tarde desta segunda-feira (17),
em dois bairros, com a titular da
Semuttran (secretaria municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes), Jane Franco Olivei-
ra e também com o supervisor ge-
ral dos Agentes de Trânsito,
Henrique Domingues. Na pri-
meira visita, eles foram para a
avenida Raposo Tavares, no
Jardim Glória, em frente do
novo supermercado São Fran-
cisco, e em seguida, para a rua

Samuel Neves, no bairro Vila
Independência, locais a serem fei-
tos análises para melhorias no flu-
xo de veículos e na sinalização do
trânsito. O vereador Paraná agra-
deceu a secretária e também o ser-
vidor da Semuttran pelas visitas.
"Precisamos ajudar os munícipes
que residem próximos a esses lo-
cais, pois eles estão precisando
destas melhorias, o que irá ga-
rantir mais segurança, princi-
palmente para pedestres, benefici-
ando todos os moradores destas
regiões", comentou o vereador.

"Precisamos ajudar os munícipes", destacou o vereador Paraná
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Encontro literário-musical
destaca Manuel Bandeira

Manuel Bandeira foi um
poeta brasileiro da primeira ge-
ração modernista e o lirismo é
uma das marcas de sua arte. A
obra do recifense também apre-
senta marcas do parnasianis-
mo, simbolismo e concretismo e
ele ainda produziu poesia con-
cretista. Um pouco do legado de
Bandeira será apresentado no
encontro l i terário-musical
Quem Foi Manoel?, que aconte-
ce hoje, 19, a partir das 19h, na
Biblioteca Municipal Ricardo
Ferraz de Arruda Pinto. A en-
trada é gratuita.

Quem Foi Manoel? reúne a
escritora Marcela Montrazi e o
músico Rui Kleiner, o diretor do
Teatro Municipal Dr. Losso Netto,

que assim como a biblioteca, é
um equipamento mantido pela
Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural).

Marcela é pesquisadora da
obra de Manoel Bandeira e nes-
te evento na Biblioteca Munici-
pal, ela apresentará fragmentos da
produção literária do modernista,
em forma de declaração, com apoio
de Kleiner no bandolim.

SERVIÇO
Quem Foi Manuel?, hoje, 19, às
19h, na Biblioteca Municipal Ri-
cardo Ferraz de Arruda Pinto.
Rua Saldanha Marinho, 333. A
entrada é gratuita. Informações/
Whatsapp: (19) 3433-3674.

Quem Foi Manoel reúne a escritora Marcela Montrazi e o músico Rui Kleiner

A Rodovias do Tietê, conces-
sionária responsável pela ad-
ministração do Corredor Les-
te da Rodovia Marechal Ron-
don, realizará amanhã (20)
uma campanha de vacinação
contra a gripe no posto de
Serviço de Atendimento ao
Usuário (SAU) localizado no
km 120+200 da Rodovia do
Açúcar - Comendador Mario
Dedini (SP-308), sentido Sal-
to, no município de Elias
Fausto. A ação conta com par-
ceria da Prefeitura local e

apoio da Polícia Militar Rodo-
viária (PMRv). A vacina ofere-
cida protege a população con-
tra o vírus da Influenza e para
receber a dose, basta que a
pessoa tenha em mãos um
documento de identidade.  O
objetivo da campanha é for-
talecer o sistema imunológi-
co e ampliar o número de
pessoas vacinadas no Esta-
do de São Paulo. Além da va-
cina, será disponibilizado aos
usuários testes de glicemia
e pressão arterial.

CAMPANHA DE VACINAÇÃO

Divulgação

AAAAANIMAFÉRIASNIMAFÉRIASNIMAFÉRIASNIMAFÉRIASNIMAFÉRIAS

Primeiro dia apresenta os bastidores do Zoo Municipal
Como forma de apresentar

e destacar o papel dos zoológi-
cos na preservação da fauna, o
Animaférias teve início onem
(18), no Zoo Municipal. As ati-
vidades são destinadas a crian-
ças de sete a dez anos, que se
inscreveram previamente para
participar do evento. O Anima-
férias é uma realização da Pre-
feitura de Piracicaba, por meio
do Núcleo de Educação Ambi-
ental (NEA) da Secretaria Mu-
nicipal de Infraestrutura e Meio
Ambiente (Simap).

No primeiro dia, as crian-
ças participaram de uma visita
monitorada aos bastidores, na
qual puderam conhecer como o
Zoo funciona, acompanhando o
trabalho dos funcionários na
cozinha e na sala veterinária.
Além disso, visitaram os recin-
tos da arara-azul-grande, dos
m a c a c o s - a r a n h a - d e - c a r a -
preta,  da coruja  suindara,
dos quatis, dos lobos-guarás,
dos macacos-prego, dos ti-
gres e do tamanduá-bandeira.

Na cozinha, foi explicado o
processo de alimentação dos
animais, respeitando os hábitos
de cada espécie, seja ela carní-
vora ou herbívora. Carne, fru-
tas, legumes, raízes e ração,
como complementação, são ofe-
recidos aos animais do Zoo -
amanhã, as crianças farão uma
atividade de enriquecimento
ambiental com alguns animais,
como forma de reforçar o apren-
dizado sobre os hábitos alimen-
tares deles. Na sala veterinária,
todos aprenderam como é o tra-
tamento dos animais, bem como
sobre os cuidados médicos que
cada espécie demanda.

"O Animaférias é realizado
há mais de 20 anos, durante as
férias escolares. Fechamos um
grupo com 25 crianças, de sete
a dez anos, e todo ano a equipe
do NEA desenvolve uma progra-
mação focada em destacar o
papel do Zoológico Municipal na
preservação das espécies, de
forma lúdica e educativa, res-
saltando o bem-estar animal e
a conservação da fauna, flora e
biodiversidade. Na atividade de
hoje, as crianças puderam co-
nhecer como é o trabalho técni-
co e depois passaram por uma
avaliação, com o objetivo de en-
tender o quanto eles aprende-
ram. Nosso foco é que as crian-
ças aprendam e também levem
para a casa esse conhecimento,
levem para suas famílias, por-
que isso estimula a conscienti-
zação", explicou Laís Ferraz de
Camargo, educadora ambiental
da Simap, que acompanhou a
turma no dia de hoje.

O pequeno Matheus Elias
Nunes, de oito anos, está parti-
cipando pela segunda vez do

Animaférias. "Estou achando
bem legal, muito divertido. Vim
com um amigo meu e já expli-
quei para ele como é a natureza
desse local. Mas também estou
aprendendo muitas  co isas .
Gostei muito da sala veteri-
nária, aprendi como eles tra-
tam os animais no Zoo. É bem
legal essa atividade porque faz
com que as crianças cuidem
melhor dos animais", contou.

"O que eu achei mais legal
foi que eu vi um filhote de ta-
manduá-bandeira. E amanhã a
gente vai fazer atividades com
os bichos. Tá sendo muito legal",
completou Zoe Brito, de sete
anos, que está participando do
Animaférias pela primeira vez. Na sala veterinária, todos aprenderam como é o tratamento dos animais

Divu lgação
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobi-
liado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia, varan-
da e garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, elevadores, sa-
lão de festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  -  Com
sala ampla dois quartos uma cozinha
banheiro garagem para dois carros quin-
tal no fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594.
--------------------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece por
contribuição ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------

FALECIMENTO

FALECIMENTOS
SRA. ALEXANDRINA DA SIL-
VA CERQUEIRA faleceu ante-
ontem, na cidade de Limeira,
contava 73 anos, filha dos fi-
nados Sr. Aurelino Alves da
Silva e da Sra. Maria Aguida
da Silva, era casada com o Sr.
Manoel Messias Cerqueira;
deixa os filhos: Rita de Cassia
da Silva Cerqueira; Clodoaldo
da Silva Cerqueira; Ivoneide da
Silva Cerqueira; Vicente da Sil-
va Cerqueira; Jose Messias da
Silva Cerqueira; Antonio Mar-
cos da Silva Cerqueira; Alex-
sandra da Silva Cerqueira Do-
mingos; Lindomar da Silva
Cerqueira; David da Silva
Cerqueira; Erica da Silva
Cerqueira; Gutenberg da Sil-
va Cerqueira; Lidiania da Sil-
va Cerqueira; Valdice da Sil-
va Cerqueira Gusmão; Ge-
nebaldo da Silva Cerqueira;
Aureliana da Silva Cerquei-
ra e Natanael da Silva Cer-
queira, já falecido. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 16h00 do
Velório do Cemitério Municipal
da cidade de Iracemápolis/SP,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO GALDINO DA SIL-
VA faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 63 anos, filho
dos finados Sr. Juvenal Galdi-
no da Silva e da Sra. Ana Rosa
da Silva, era casado com a
Sra. Antonia Marta de Brito;
deixa os filhos: Priscila Brito
da Silva, casada com o Sr.
Abdo Mustafa e Tiago Brito da
Silva, casado com a Sra. Ana
Paula Alvarenga Tasca. Deixa
netos, demais familiares e
amigos. O velório ocorreu on-
tem das 06h00 às 18h00 na
sala “Safira” do Velório do Cre-
matório Memorial Metropolita-
no de Piracicaba, tendo segui-
do o féretro às 18h15 para a
realização da Cerimônia de
Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-

SRA. MARIA GAGLIARDI BAPTIS-
TELLA faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 85 anos de idade
e era viuva do Sr. Elecinio Baptiste-
lla. Era filha do Sr. Jose Gagliardi e
da Sra. Emilia Spina, falecidos.
Deixa os filhos: Helena de Fatima
Baptistella de Napoli casada com
Luiz Gonzaga Menezes de Napoli,
João Roberto Baptistella casado
com Morgana Osti Baptistella e
Edite Helena Baptistella Lazzarini
casada com Sergio G. Lazarini.
Deixa netos, bisnetos, demais
parentes e amigos.  O Velório ocor-
reu ontem na Sala Esmeralda no
Memorial Metropolitano de Piraci-
caba a partir das 14:30hs até
15:45hs. Às 16:00 hs houve a Ce-
rimônia de homenagens póstu-
mas no Salão Nobre também no
mesmo local. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

PREFEITURA MUNICIPAL RIO DAS PEDRAS
ESTADO DE SÃO PAULO
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dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ILIDIA SILVA SANTOS
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 80 anos, filha do Sr.
Tiago Pereira da Silva, já fale-
cido e da Sra. Rosalina Alves
Moreira, era casada com o Sr.
Andrelino Soares Santos; dei-
xa os filhos: Flora da Cruz
Soares Santos; Rosangela
Soares Santos; Maria dos Reis
Barbosa Santos, casada com
o Sr. Fabio Esteves Barbosa;
Valcir Soares Santos, casado
com a Sra. Sinelma Pereira;
João Evangelista Soares San-
tos; Valdemar Soares Santos;
Nadir Pinheiro Santos, casa-
da com o Sr. Emanuelino Pi-
nheiro Santos; Isaura Soares
Santos, casada com o Sr. Gil-
mar; Cerila Neta Soares San-
tos; Edileuza Santos Rodri-
gues; Isael de Jesus Soares
Santos; Luciene Aleluia Soa-
res Santos e Amadeu Soares
Santos, já falecido. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 17h00 da
sala 02 do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. EDENIRCE BORTOLET-
TO BLANCO faleceu ontem,
nesta cidade, contava 82 anos,
filha dos finados Sr. Pedro Bor-
toletto e da Sra. Virginia Bor-
toletto, era casada com o Sr.
Domingos Pedro Blanco; dei-
xa os filhos: Juliana Bortoletto
Blanco Correa, casada com o
Sr. Jose Antonio Correa Scan-
diuzzi Ferreira; Renata Borto-
letto Blanco e Fabiana Borto-
letto Blanco Mattieli, casada
com o Sr. Nilton Mattieli. Dei-
xa netos, irmãos, cunhados,
sobrinhos, demais familiares e
amigos. O velório ocorreu on-
tem das 14h00 às 18h00 na
sala “Diamante” do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, seguindo
o féretro hoje às 09h00 para a
realização da Cerimônia de Ho-

menagens Póstumas no “Sa-
lão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LURDES MARIA DA
CONCEIÇÃO LEME faleceu
ontem, nesta cidade, contava
81 anos, filha dos finados Sr.
Benedito Salvador de Camargo e
da Sra. Oscarlina Maria da Con-
ceição, era viúva do Sr. Rubens
Correa Leme. Deixa filhos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
17h00 do Velório do Cemitério
Municipal da cidade de Itu/SP,
para a referida necrópole.  À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. NEUZA APARECIDA
PEREIRA DE OLIVEIRA fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 84 anos, filha dos finados
Sr. Benedito Jose Pereira e da
Sra. Valdomira Candido Perei-
ra, era viúva do Sr. Bento de Oli-
veira; deixa os filhos: Marcos An-
tonio de Oliveira e Marcia Apare-
cida de Oliveira. Deixa irmã, so-
brinhos, netos, bisneta, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 do
Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba,
sala “Rubi”, para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARI LUCIA BAZZO
RODRIGUES faleceu ontem,
nesta cidade, contava 73 anos,
filha dos finados Sr. Giacomo
Bazzo e da Sra. Orlanda Ca-
sari Bazzo, era viúva do Sr.
Marcio Antonio Rodrigues; dei-
xa as filhas: Tatiana Bazzo
Rodrigues Correr, casada com
o Sr. Luis Fernando Correr e
Bianca Bazzo Rodrigues. Dei-
xa a neta: Alice, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 09h00 do Ve-

lório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba,
sala “Esmeralda”, para o Cemité-
rio Parque da Ressurreição. À
família e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SRA. MARIA JOSE MATIAS
PIRES faleceu ontem, na ci-
dade de Rio das Pedras/SP,
contava 63 anos, filha do Sr.
Benjamim da Silva Matias, já
falecido e da Sra. Helena Al-
ves Matias, era casada com o
Sr. Jose Mauro Pires; deixa os
filhos: Fabricio Matias Pires e
Vinicius Matias Pires. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 16h00 do Ve-
lório Municipal de Rio das Pedras/
SP, para o Cemitério Municipal da
cidade de Rio das Pedras/SP. À
família e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SRA. ROSANA DO CARMO
VENANCIO faleceu ontem,
nesta cidade, contava 60 anos,
filha dos finados Sr. Lazaro do
Carmo e da Sra. Ivone Pissocaro
do Carmo, era viúva do Sr. Derci-
lio Lazaro Venancio; deixa os fi-
lhos: Ricardo Aparecido do Car-
mo; Maira Teresa do Carmo; Ales-
sandro do Carmo Venancio e Lu-
cas do Carmo Venancio. Deixa
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h00 da sala
01 do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA SUELI ALVES
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 65 anos, filha da Sra.
Rosa Alves, já falecida, era ca-
sada com o Sr. Dermerval Bis-
po Barbosa, deixa demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às  11h00 do Ve-
lório do Cemitério Municipal de Rio
das Pedras – SP, para a referida ne-
crópole.  À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.


